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Un gran gozo es el que in-
unda los corazones de
quienes forman parte de

esta obra de Radio María en Ar-
gentina cuando, desde el pasado
14 de mayo, se logró llegar a
100 emisoras, conformando la
red radial más grande de nuestro
país. Ese día, con la incorpora-
ción de tres nuevas señales per-
tenecientes al Obispado de San
Justo (en el Gran Buenos Aires)
se alcanzó tan simbólico núme-
ro, mientras que al momento de
redactar estas líneas, suman 102
las estaciones funcionando. La
última en incorporarse fue la
ciudad correntina de Goberna-
dor Virasoro, donde Radio Ma-
ría se escucha en el 91.1 FM.
Muy cerca de allí está la ciudad
de Santo Tomé (también en la
provincia de Corrientes) con la
frecuencia 97.9 FM. En la re-
gión cuyana, se agregó la esta-
ción de San Juan, en el 90.1 FM;
en la provincia salteña, más pre-
cisamente en la ciudad de San

Ramón de la Nueva Orán, se in-
auguro la 101.5 FM; además, en
Villa Regina (Río Negro) se
puede sintonizar Radio María en
el 99.9 FM. No obstante, las in-
corporaciones más importantes
se dieron en el corazón del Gran
Buenos Aires, con las emisoras
1150 AM en San Justo, 104.5
FM también en San Justo y 88.1
FM en Ramos Mejías.
En todas estas nuevas comuni-
dades, lo que abunda es la ale-
gría y el agradecimiento al Se-
ñor por la llegada de María. "En
Villa Regina, todos esto es la re-
alización del sueño de un sacer-
dote salesiano, el Padre César
Rondini. Son muchas las perso-
nas que día a día se dejan acom-
pañar por la programación tan
espiritual, tan llena de valores,
tan actual", afirmó Bibiana Cas-
sol. En tanto, el Padre Rubén
Hipperdinger sostuvo que "los
programas, reflexiones y co-
mentarios reconfortan y alegran
el alma de tantos católicos de

Villa Regina que añoraban una
emisora católica de calidad". En
otro extremo del país, el párroco
de Gobernador Virasoro (Co-
rrientes), el Padre Roberto Gar-
cía, agradeció la presencia ma-
riana en su tierra y auguró
"muchos frutos para nuestro
pueblo". A su turno, el semina-
rista Nahuel Esmóris, de la Dió-
cesis de Santo Tomé, dijo: "mu-
chos fieles, que por
imposibilidad física no pueden
salir de sus hogares, tendrán la
posibilidad de participar en la

Santa Misa y rezar el rosario a
través de la Radio". En San Jus-
to (provincia de Buenos Aires),
hay gran alegría por la presen-
cia de la emisora mariana. El
gesto generoso de su obispo,
Monseñor Baldomero Martini,
de permitir que más de 6 millo-
nes de potenciales oyentes que
habitan en el Gran Buenos Ai-
res puedan sintonizar Radio
María es altamente valorado
por las primeras personas que
sintonizan alguna de las tres es-
taciones. 
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María crece y se expande,
con más de 100 estaciones

Al momento de redactar estas líneas, suman 102 emisoras conformando la red de Radio María en Argenti-
na. Es el Señor Jesús quien nos invita a confiar en sus palabras y seguir extendiendo esta red de amor y
esperanza por todo el país.

Desde fines de mayo, Radio María Argentina está desarrollando una
campaña con la intención de sumar nuevos aportantes que ayuden
a sostener económicamente la red nacional de emisoras. Cada
mes, Radio María debe afrontar muchos gastos, pagos e inversio-
nes para poder sostener esta red y, si aún no eres aportante, vos
podés ayudarnos con tu colaboración económica a hacerlo posible.
Quienes quieran sumarse, pueden: 
* llamar al teléfono 0810 - 777 - 7777, 
* enviar un SMS con la palabra SUMAME al 0351 - 152 - 000040
* o ingresar sus datos personales en el sitio www.radiomaria.org.ar 

Echamos las redes porque confiamos en el Señor



El pasado domingo 31 de ma-
yo, fiesta de Pentecostés, se
realizó la presentación oficial
de Radio María en San Carlos
de Bariloche. El referente na-
cional de Difusión, Cristian
Romano, junto al difusor
Eduardo Martinez, viajaron
desde Córdoba a la turística
ciudad rionegrina con la mi-
sión de dar a conocer a la ma-
yor cantidad de personas po-
sibles la 106.5 FM. Eduardo
Herrero, referente local de la
Difusión, comentó: "vivimos
una linda jornada de reflexión
y compartir fraterno. Descu-
brimos  que es Dios el que nos
llama y nos dice que no ten-
gamos
miedo". En tanto, Yolanda In-
saurralde afirmó que "con es-
ta Radio aprendo todos los dí-
as, gracias por permitirnos ser

parte de esta obra".
El Obispo de San Carlos de
Bariloche, Monseñor Fernan-
do Maletti, celebró la misa y
luego se llevó a cabo presen-
tación oficial ante un nutrido
grupo de personas. Monseñor
Maletti expresó en esa opor-
tunidad que "los medios de
comunicación se han conver-
tido en el gran púlpito que tie-
ne la Iglesia Católica para ex-
pandir la Buena Noticia de
Jesús Resucitado a todas par-
tes. Radio María fue desde
siempre un anhelo en nuestra
diócesis, frente a tanta pro-
puesta mediocre o interesada
sectorialmente. Esta emisora
ofrece a sus oyentes la revela-
ción del Amor de Dios, que es
la Sagrada Escritura, la tradi-
ción y cultura católica, y mos-
trar a la Iglesia como Maestra

y Madre de todos, enseñando
y aplicando la Palabra de
Dios". Monseñor Maletti sos-
tuvo además que Radio María
hace una "buena catequesis
polifuncional con todas sus
propuestas, como la Misa, el
rezo del Rosario, la cobertura
de temas de interés general o
los informativos. Para nos-
otros es una alegría y un ho-
nor que esté Radio María en
Bariloche, una ciudad con

cierta esquizofrenia, dado que
tiene barrios muy bonitos de-
dicados al turismo y otros con
una enorme pobreza. Creo
que esta señal radial va a ser
un signo de equilibrio y en-
cuentro entre ambas culturas,
está llamada a ser un puente
social y espiritual. Radio Ma-
ría ofrece poder encontrar el
sentido y el horizonte a través
de una propuesta simple pero
profunda a la vez".  

2 Institucionales

La fiesta de Pentecostés fue el marco ideal para la
presentación de señal mariana en la ciudad de San
Carlos de Bariloche. Su obispo, Monseñor Fernan-
do Maletti, subrayó que Radio María "está llamada
a ser un puente social y espiritual" para su comu-
nidad.

Monseñor Fernando Maletti recibió con gusto a Radio María en
su diócesis. 

La Virgen de San Nicolás fue coronada ante una multitud
Una multitud se congregó el pasado 25 de mayo en el santuario
María del Rosario de la localidad bonae-
rense de San Nicolás y participó de la ce-
remonia de coronación de la Virgen, que
lució una nueva corona de cuyo tallado
participaron más de 600 mil personas.
Allí estuvieron los difusores de Radio Ma-
ría (ver foto), acompañando tan grato
momento. Una de los difusores presente,
María Mercedes Asaad, manifestó que
"fue también muy hermoso caminar por
el campito de San Nicolás y ver a muchas
las personas que tenían el folleto de Ra-
dio María". Asaad agradeció "a María que
me haya abierto los caminos para poder
vivir la fiesta de su coronación en una fecha patria tan significativa.
Muchas veces fui a San Nicolás, a pedir y a agradecer pero esta

vez en mi corazón latía el deseo de ir a ser parte de la fiesta y el cli-
ma festivo ya se vivía en la ruta. En San Ni-
colás todo era fiesta y como en toda bue-
na fiesta no faltaron los invitados,
desbordaba la ciudad de peregrinos veni-
dos desde muy lejos. Las diversas tonadas
hacían soñar con un país unido en la di-
versidad. El tiempo acompañó, fue un día
casi veraniego". Esta difusora, quien vive
en Haedo (Gran Buenos Aires) dijo que
"Radio María se hizo presente por la cálida
presencia de los voluntarios que rápida-
mente se identificaban con chalecos ce-
lestes y la imagen de la Virgen. El pueblo
argentino coronó a María con su multitudi-

naria presencia y no dudo que Ella intercederá ante su queridísimo
Hijo por nuestro pueblo, por todos y cada uno de nosotros".  

Bariloche agradece la
presencia radiomariana



El domingo 31 de mayo, Radio María vivió
una verdadera fiesta nacional, con la Vigilia
de Pentecostés que transmitieron los jóve-
nes desde el primer minuto de ese día hasta
las 5 de la mañana, bajo el lema "Hasta don-
de el Espíritu nos quiera llevar". Esa noche,
la transmisión tuvo sede en Córdoba (junto
a la vigilia arquidiocesana) y contactos con
más treinta comunidades desparramadas por
todo el territorio argentino, que también es-
taban viviendo su vigilia. Fue
un programa emotivo, que
sirvió de registro objetivo del
paso del Espíritu Santo en los
jóvenes argentinos que, cada
uno en su ciudad o localidad,
sintió el ardor interno de su
presencia. Para llegar a esta
instancia, previamente se re-
alizaron talleres formativos
en Santa Fe, Goya y Córdo-
ba. Milagros Rodón, cordo-
besa que estuvo en la con-
ducción del espacio radial,
dijo que vivió la Vigilia "con
muchísima alegría. Fue im-
presionante ver cuántos jóve-
nes estábamos en comunión
desde los distintos puntos del
país, en donde todos vivía-
mos el mismo acontecimiento
pero con carismas diversos.
La participación de los oyentes fue increí-
ble. Esta experiencia me renovó en mi espe-
ranza descubrir que el Espíritu Santo viene
a actuar con fuerza en lo concreto de nues-
tras vidas, y que es el que nunca ha dejado
de crear y recrear". Natalia Alarcón, santa-
fesina que también estuvo en la conducción
esa noche, también expresó: "fue una expe-

riencia fascinante, única; el Espíritu Santo
se derramó con abundancia sobre todos los
que estábamos trabajando, sobre los oyen-
tes. La audiencia se sostuvo toda la noche,
lo cuál no es fácil. Para mí también fue la
confirmación de esta naciente, y creciente,
vocación radiofónica que siento; significó
estar con gozo desde el lugar del servicio, y
también la espera, de lo que el Espíritu qui-
siera regalarnos". Alarcón agregó que "el

trabajo de las comunidades que salieron al
aire fue espectacular, pero destaco especial-
mente mi comunidad de Santa Fe, que eran
muy pocos y sin embargo cronicaron de ma-
nera excelente". Carolina Chahin, cordobe-
sa que estuvo en el servicio de registrar fo-
tográficamente lo ocurrido, afirmó que
durante la Vigilia de Pentecostés "pude

comprobar como Jesús hace maravillas, de
nuestra pobreza, con nuestro ´sí` hace el mi-
lagro. Veo el hermoso desborde que tene-
mos todos por el llamado que Jesús nos vie-
ne haciendo en pasos concretos de madurez
con propuestas nuevas para nosotros, los jó-
venes. Desborde en como hacer para res-
ponder a todo lo que el Señor nos pide en es-
ta obra donde todo es comunicar y servir. En
lo personal, he quedado de cara con mis dos
realidades: por un lado las limitaciones per-
sonales y la falta de medios que para esto
hace falta; y por otro lado el sentir que me
quema dentro de no poder callar lo que he
visto y oído, de lo que hizo y hace conmigo
y en mis hermanos. Quiero anunciar, quiero
enseñar, quiero contagiar, deseo trasmitir to-

do eso y a veces no sé como
hacerlo. Pero acá estoy y de-
seo seguir ofreciendo mi vida
para que Él, de mi nada, con-
tinúe haciéndome un instru-
mento para comunicar su
amor".

En todo el pais
Goya (Corrientes) fue una de
las tantas ciudades donde hu-
bo contactos al aire para rela-
tar lo vivido con la fiesta de
Pentecostés. Jesús Segovia,
uno de los integrantes de la
comunidad goyana, manifes-
tó que "esta experiencia fue
de mucho crecimiento perso-
nal. Buscar la manera de
cumplir con las pautas pro-
puestas, encontrar los equi-
pos, creo que todo nos unió

como grupo aún más". A tu turno, Silvia Ga-
marra indicó que "para mí fue bastante par-
ticular, porque hace años que no celebraba
Pentecostés. Me sorprendió como llegó el
Espíritu Santo en todos los jóvenes presen-
tes, se sentía su calor. Pudimos descubrir
que Jesús es el único que nos vuelve a la vi-
da, solo Él puede rescatarnos". 

3Institucionales

Una vez más, los jóvenes de Radio
María, congregados en la Oleada,
dieron muestra que el Espíritu Santo
los anima y moviliza. En la madruga-
da del domingo de Pentecostés,
transmitieron una Vigilia nacional
que tuvo una gran repercusión en la
audiencia.

Con el fuego del Espíritu

La transmisión central se hizo desde el Colegio Santa Teresa de Jesús, en Córdoba.

Algunos de los jóvenes, al finalizar la Vigilia de Pentecostés.



Los estudios de Radio María en la Ciudad
Autónoma de Buenos Aires sumaron dos
nuevas propuestas para las noches de los
jueves y los viernes. Los jueves, de 20 a
21,30 horas, se emite "Niñez, Adolescen-
cia y Familia en Riesgo", con la conduc-
ción y producción de Jorge Moure y Julio
Bello, ambos de la Comisión Arquidioce-
sana de Niñez y Adolescencia de la Arqui-
diócesis de Buenos Aires. El mencionado
programa busca reflejar la problemática de
los menores en situación de riesgo y la cri-
sis de la familia, desde los valores. 
Mientras que los viernes, también de 20 a
21,30 horas, la señal de Radio María pone
al aire "Raboní, mi Maestro", en su segun-

do año de emisión. Este espacio conduci-
do por Marcelo López sirve de encuentro
para docentes, educadores, agentes de pas-
toral y todos aquellos que sientan en su co-
razón latir el impulso de anunciar el Reino
de Dios desde la educación. Al igual que el
año pasado, los docentes que integran el
grupo que lleva el mismo nombre del pro-

grama presentan distintas técnicas de tra-
bajo con alumnos para lograr una mejor
evangelización. Asimismo, continúan al
aire los programas "A Libro Abierto"
(miércoles, 20 a 21,30 horas) y "Peregri-
nando con San Pablo" (sábados, 16,30 a
18,30 horas), también desde los estudios
porteños. 

4 Institucionales

Esta es la fachada de los estudios de Radio María en la Ciudad de Buenos Aires.

"Niñez, Adolescencia y Familia en
Riesgo" y "Raboní, mi Maestro" son
las dos nuevas propuestas que Ra-
dio María pone al aire los jueves y
viernes, respectivamente, de 20 a
21,30 horas. Ambos programas se
realizan integramente desde los es-
tudios ubicados en barrio Villa Ortu-
zar de la Capital Federal.

Más novedades en la
programación nocturna

Radio María participó de la última Peregrinación Arquidioce-
sana a la Basílica de Guadalupe, en la ciudad de Santa Fe,
que se realizó el 26 de abril (ver foto de la participación de
los niños santafesinos al aire), con la transmisión desde ese
lugar del programa "Casa de Campo" (domingos, de 9 a 14
horas). Allí se hicieron presente Juan José Santander en la
conducción del programa, mientras que Celeste Castillo se

hizo cargo de la producción. "La experiencia de la fiesta de
Guadalupe fue una de esas hermosas sorpresas que el Señor
nos tiene preparadas. Digo sorpresa porque aunque muchas
veces había escuchado hablar de esta fiesta tan importante,
nunca imaginé la verdadera trascendencia de esta celebra-
ción. Fue muy emotivo e impactante vivir junto a los peregri-
nos llegados de tantos lugares esta fiesta de encuentro con
nuestra Madre, conocer su historia en Santa Fe, dialogar con
tantos referentes desde lo histórico, cultural, religioso, edu-
cativo, artístico y social, y contar todo esto al país", expresó
Santander. También los difusores locales aprovecharon la
ocasión para desarrollar su servicio ante los peregrinos. Su-
sana y Horacio Almada, referentes en Santa Fe, indicaron
que "la Virgen de Guadalupe es muy importante para los san-
tafesinos y la presencia de la Radio ayudó a sentir más viva-
mente que formamos parte de la gran familia de María. Tam-
bién nos alegró mucho que nuestro Arzobispo, Monseñor
José María Arancedo, considere a Radio María un elemento
insustituible de evangelización".

La Virgen de Guadalupe nos recibió en Santa Fe
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Nuestra participación en la
Feria del Libro de Buenos Aires

Del 23 de abril al 11 de mayo, Radio Ma-
ría realizó una interesante cobertura de la
Feria del Libro Internacional que se llevó
a cabo en el predio de la Sociedad Rural
Argentina, en Capital Federal. Con un
pequeño estudio montado en el stand de
la Editorial San Pablo, el equipo radio-
mariano integrado por Norma Muñoz de
Brenzoni, Melchor Lopez, Eduardo Du-
bois y Fabiana Leno llevó a cabo la
transmisión y una intensa actividad de
difusión de la emisora entre los visitantes
de la Feria. "Debido a la diversidad de
visitantes locales y extranjeros que asis-
ten, la Feria del Libro de Buenos Aires
resulta un acontecimiento que moviliza
no sólo a la industria editorial y comer-
cial, sino también a la turística. Para nos-
otros, este año nos sentimos verdadera-
mente parte activa. Pudimos disfrutar de
transmisiones en vivo, de poner en pala-
bras algunos de los eventos programados
que actúan como lugar de encuentro en-
tre escritores, editores, libreros, distri-
buidores, educadores, bibliotecarios y de
un público heterogéneo que busca alguna
novedad editorial, participar de confe-
rencias o conseguir la firma de su autor
preferido. Fue para mí un lugar de pleni-
tud en la difusión de la Radio. De todas
parte del país están entusiasmados por la
radio de la Madre", aseguró Muñoz de
Brenzoni. Leno, quien también colaboró
con la difusión, dijo: "cuando iba entre-
gando folletos de la Radio, quienes lo re-
cibían mostraban muy buena predisposi-
ción".
Por su parte, los integrantes de la Edito-
rial San Pablo, quienes por primera vez
tenían un estudio radial dentro de su

stand, expresaron
que para ellos "fue
una grata satisfac-
ción y una semilla
de trabajo conjunto
que dio frutos de
bien. Nos dio alegría
que Radio María es-

té en la feria de la cultura, haciéndose co-
nocer y acercándose a aquellos que la si-
guen día a día desde los edificios y
barrios de Buenos Aires, y a los visitan-
tes que llegaban de todo el país y Latino-
américa. Queremos hacerles llegar nues-
tro agradecimiento por el esfuerzo, la
buena predisposición, voluntad de traba-

jo, calidad humana y vocación de servi-
cio que mostraron tanto los ´marianos`
como los ´paulinos` involucrados".

El escritor Jacques Philippe visitó Ra-
dio María
El escritor francés Jacques Philippe visi-
tó nuestro país entre el 7 y el 11 de ma-
yo, dando diferentes conferencias y reti-
ros en las ciudades de Buenos Aires,
Córdoba y Salta. Gracias a un convenio

con la Editorial San Pablo, Radio María
cubrió el recorrido de Philippe, grabando
sus conferencias para luego emitirlas.
Asimismo, el reconocido monje francés
visitó la sede central de Radio María en
Córdoba, donde participó del programa
"Entre Nosotros". Al ser consultado so-
bre lo vivido en Argentina, Philippe dijo
que "la gente está muy preocupada por la
vida, el futuro y los problemas económi-
cos. La primera preocupación la percibí
en el aspecto material, pero, al calar más
hondo, noté cuestiones como el sentido
de la vida, la situación personal de sufri-
miento y los conflictos familiares".
Fabiana Leno, difusora de Capital Fede-

ral que realizó servicios durante las con-
ferencias de Philippe en esa ciudad, agre-
gó que "las charlas fueron muy buenas
por la profundidad del mensaje; agradez-
co a Dios la posibilidad de haberlas po-
dido oír este mensaje de paz y de luz".
Similar experiencia fue la vivida por los
difusores de Salta y Córdoba mientras re-
alizaban su tarea, en medio de las confe-
rencias de este destacado escritor euro-
peo.  

Así trabajó el equipo radiomariano en la Feria del Libro.

Philippe en Radio María, entre Gabriela Lasanta y la traductora.

Radio María participó de la Feria del Libro Internacio-
nal de Buenos Aires, gracias a la generosidad de la
Editorial San Pablo. Asimismo, se realizó la cobertura
de las conferencias que el escritor francés Jacques
Philippe realizó en nuestro país.
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"Existen personas que ya no
están entre nosotros con las
cuales hay una especie de afi-
nidad interior ó vínculo, y a
través de ellas, nos vincula-
mos con Dios mismo. Las de-
vociones son a veces el modo
más natural de vínculo con lo
religioso. Podría existir un
vínculo afectivo especial o de
admiración con alguna perso-
na viva y, uno, puede utilizar
analógicamente la palabra 'de-
voción'. Lo de populares o no
populares tiene que ver con
variables que no son tan fáci-
les de delimitar. Uno llama po-
pular a las que son asumidas
por una considerable cantidad
de personas, a diferencia de lo
que pueden ser devociones
privadas. Otra característica
de la devoción popular es ge-
nerar una construcción que se
da de algún modo en forma
paralela a lo promovido insti-
tucionalmente. Es decir, origi-
nalmente surgen fuera de la
institución eclesiástica y pos-
teriormente puede ser asumida
o no por la Iglesia", explicó
Sergio Zalba en el programa
"Entre Nosotros". Zalba es ac-
tual Coordinador General del
Servicio Social del Santuario
San Cayetano de Liniers (Bue-
nos Aires), Miembro de la Co-
misión Nacional para la Pasto-
ral de Santuarios y desde hace
25 años, trabaja en el ámbito
pastoral de la religiosidad po-
pular. El entrevistado sostuvo
además: "no hay devociones
que sean buenas o malas de
por sí. Todo depende de los re-
sultados que generan en la per-
sona devota. Las devociones
en su gran mayoría refieren a
aspectos o cualidades de Dios
que nosotros vemos reflejadas
simbólicamente en una perso-
na. Pueden ser devociones
cristológicas, marianas o de
santos mediadores. Por ejem-
plo, que San Cayetano se haya
convertido en patrono del pan

y del trabajo, nos refiere a un
Dios que quiere que todos sus
hijos tengan pan y trabajo.
Hay devociones que son ofi-
cializadas como tales porque
refieren a una persona que ha
sido canonizada. Hay otras re-
ferencias devocionales simé-

tricas, muy similares, que tie-
nen la misma lógica, con
personas que no han sido con-
sideradas santas, como por
ejemplo el Gauchito Gil".

¿Devoción o superstición?
Gabriela Lasanta expuso que
"a veces dentro del catolicis-
mo y de cualquier sistema de
creencia, nos posicionamos
desde un lugar muy crítico y
duro. Tratamos como supersti-
ciosas a las personas devotas
de personas no canonizadas".
Ante esto, Zalba respondió
que "todo pasa por 'qué ima-
gen de Dios nos devuelve de-
terminada devoción'. En la
medida que nos refiera una
imagen evangélica, del Dios

de Jesús, no tiene por qué ge-
nerar rechazo. Son vehículos,
como otros, que nos permiten
tener un acceso de mayor hon-
dura con Dios Padre. Si nos
devuelve una imagen de Dios
Padre que genera actitudes po-
sitivas, en esa medida no debe

generar ningún tipo de antipa-
tía, dureza ni crítica por parte
de nadie. Se me ocurre ahora
una devoción bastante exten-
dida que es San La Muerte.
Esta devoción nos refiere a un
Dios maligno, que toma re-
vancha con quienes no hacen
bien las cosas, que quiere da-
ñar a otros. Entonces nos está
simbolizando un aspecto de
Dios que no coincide con el
Dios de Jesús y nos está pro-
poniendo tener una actitud
frente a la vida y a los otros de
desprecio o de deseo de mal.
Entonces eso ya cae fuera de
la concepción benevolente que
estamos haciendo de todas las
devociones". 
Zalba agregó: "son muy im-

portantes los valores y la ima-
gen de Dios. Según la imagen
de Dios que tengamos, vamos
a tener actitudes devocionales
diferentes". Por último, el es-
pecialista destacó que "hay
muchos santos, como San Jor-
ge, San Expedito o San Sebas-

tián, de los que se carece de
documentación histórica feha-
ciente, aunque son santos de
gran devoción. En realidad,
entonces, la devoción popular
tiene que ver con una cons-
trucción simbólica. Para mu-
cha gente la expresión 'cons-
trucción simbólica' es
sinónimo de 'mentira' porque
no se sabe si ocurrió. En el
ámbito de la religiosidad po-
pular eso no importa. Esos
vínculos suelen ser muy pode-
rosos independientemente de
la historicidad de la persona
en la que se han depositado.
Lo que importa es lo que se ha
escuchado de esas personas,
como también las manifesta-
ciones de su poder". 

El valor de las devociones 
Las devociones populares son, a veces, el modo más natural que tiene la gente para vincularse 

con lo religioso. Aquí presentamos algunas claves para discernir, apreciar y promover el rol 
de las devociones populares en un proceso de sana evangelización.  

Habitualmente, lo popular y lo devocional se mezclan en su forma de manifestarse.
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Radio María sólo se sostiene con las libres donaciones de sus oyentes

Podés colaborar
económicamente
adoptando algu-
na de las siguien-
tes modalidades:

TARJETA DE 
CRÉDITO 
Precisamos tus

datos personales y el número de la tarje-
ta.
Podés hacer tu aporte con las siguientes
tarjetas: 

- Visa 
- Mastercard 
- Naranja 

- Kadicard 
- Cordobesa 
- Cabal 
- Favacard 
- Mira 
- Cliper

BOLETA DE DEPÓSITO 
Precisamos tus datos personales. 
Recibirás una Boleta de Depósito que po-
drás abonar en: Banco Suquía, Banco Na-
ción y Correo Oficial.  

PAGO FACIL
Las Boletas de Depósito que llegarán a
tu domicilio incluyen un código de ba-

rras que permite el depósito en los lu-
gares habilitados en todo el país por
Pago fácil. 
PAGOMISCUENTAS.COM
Para utilizar este sistema electrónico
de pagos es necesario visitar la página
www.pagomiscuentas.com y ser usua-
rio de la Red Banelco.

En todos los casos, tu colabora-
ción se puede concretar llamando
al: 0810 - 777 - 7777 (si vivís en
Córdoba llamando al 4200717) o
ingresando a 
www.radiomaria.org.ar

Nos escribe María Juárez 
Mar del Plata

Conocí a Radio María allá por el año 2000.
Desde ese momento, hasta ahora, es mi
compañía. Me enseña muchísimo, sobre
todo la catequesis del Padre Javier Soteras.
De a poco la fue escuchando toda mi fami-
lia. Y en la oportunidad que tengo se la re-
comiendo a los demás. 
El 22 de octubre de 2007, mi hijo tuvo un
accidente en moto. En ese momento, yo
dialogaba con una religiosa y le decía que
a nosotros no nos pertenece nada de lo que
poseemos, que somos de María. Y le repe-
tí estas palabras: "soy toda tuya, Reina
mía, Madre mía. Cuanto tengo es tuyo".
Casi un año después, el 2 de octubre de
2008,  esperábamos con mi hijo en la clí-
nica para que fuera  intervenido quirúrgi-
camente. Era para una nueva operación en
la rodilla, después de muchas otras, como
consecuencia del accidente. 
Ese día había muchísima gente. Hicieron
pasar a mi hijo para prepararlo para la ope-

ración. Yo esperaba en la sala que me lla-
maran para darle un beso y hacerle la señal
de la cruz en la frente para que todo salie-
ra bien. Mientras tanto, hablaba con una
hermana evangélica de la palabra de Dios.
Pasaban las horas y nunca me llamaron.
Pero ¡sorpresa! Mi hijo apareció por el as-
censor, caminando. Me dijo: "mami, ya me
operaron". También me comentó: "no sa-
bes, una enfermera muy cariñosa me acari-
ciaba todo el tiempo hasta que entré en el
quirófano". Inmediatamente, en mi cora-
zón, sentí que fue nuestra Mamá del Cielo
la que lo cuidó, ya que yo no pude ir a dar-
le la bendición. Fue Ella misma quien se
ocupó, como lo hace con todos sus hijos.
Mi hijo concurrió a la clínica diariamente a
rehabilitación pero nunca más volvió a ver

a esa enfermera. Por la gracia de Dios, hoy,
mi hijo se encuentra trabajando,  ya que los
médicos dijeron que su recuperación fue
un milagro,  porque le habían colocado
muchas prótesis.
La Virgen con su manto cobijo a mi hijo en
ese accidente. Él ahora se encuentra muy
bien y a raíz de todo lo ocurrido, se aferró
profundamente a la fe, aprendió a rezar el
rosario en familia, con su esposa y su hiji-
ta Milagros.  

Para enviarnos tu testimonio podés escribir
un email a grafica@radiomaria.org.ar o
por correo a: Testimonio Suplemento, Casi-
lla de Correo 181, Código Postal 5000, Ciu-
dad de Córdoba.

María vive en Mar del Plata 
y es oyente de Radio María 

desde hace 9 años. Cuenta que
su hijo tuvo un accidente 

de moto y la Virgen siempre 
estuvo protegiéndolo, 
ayudándole a superar 

ese difícil trance.

"La Virgen cobijó a mi hijo" 



Padre Javier Soteras
Catequesis
catequesis@radiomaria.org.ar

En este texto, la revelación de Jesús llega a su mayor profundidad:
"El Padre y Yo somos uno". La luz de Jesús aparece con toda su cla-
ridad y su diáfana presencia, manifestando la transparencia de su
identidad mas profunda: El y el Padre constituyen una unidad.  Y
desde esa unidad, Jesús, nos invita a renovar nuestra fe y nuestro se-
guimiento en Su obra de amor  en la propia vida. 
Esta unidad es consecuencia del amor. El Padre, el Hijo y el Espí-
ritu Santo, las tres personas divinas se definen desde la única lógi-
ca que da razón al Ser Divino. El  misterio de Dios se hace presen-
te en el amor.  Dios es amor. Quien cree en el amor que propone
Jesús como nueva ley, tiene vida y aspira a más vida. Sólo a partir
del amor de Dios se puede olvidar lo pasado y lanzarse hacia de-
lante. El que no adhiere a esta doctrina, muere.  La vida en clave de
eternidad está en el adherir a este amor que es siempre una invita-
ción a más, desde el despojo de lo ya aprendido, de lo ya sabido, de
lo ya encontrado. Este es el camino al que el Señor nos invita, es-
tas obras de Jesús en medio de nosotros nos invitan a confiar más,
animémonos a recorrer el camino desde ese lugar de reconoci-
miento, en la búsqueda de un amor constante que renueva y da vi-
da.
Lo que testifica que Jesús es el Mesías son sus obras, las que reali-
za en comunión de amor con el Padre, en medio nuestro y en nues-
tra propia historia, como hace dos mil años. Detengámonos a leer
en la propia historia, el amor de fidelidad y de eterna misericordia
agradecida con la que Dios nos cuida, nos acompaña, nos sostiene
y nos une.  La unidad como misterio de complementariedad de lo
diverso es fruto de una corriente de amor que hermana sin diluir lo
que nos distingue.
El Padre, el Hijo y el Espíritu son distintos y uno. La riqueza del
misterio de Dios está en la diversidad de las personas, los caminos
de la unidad nacen de la buena noticia de Jesús que anuncia el amor
que complementa los opuestos y, en esa diversidad, es donde Dios
juega su historia. Ahí es donde Dios hace la maravilla de una ma-

nifestación nueva en el corazón mismo de la humanidad para reve-
lar la riqueza de la unidad que complementa y reconstruye en lo di-
verso.  Esta es la fuerza que nace del misterio de la unidad que Je-
sús proclama: "el Padre y Yo somos uno y te pido Padre que todos
sean uno como nosotros para que el mundo crea".  Creer es poder
entrar en el misterio de este amor que transforma. 
No engañarnos detrás de la búsqueda afectiva de compensación in-
terior en nuestro camino de devoción, de oración, de adoración eu-
carística. Si ese camino no nos conduce a la caridad, a un mayor
compromiso de vida, a un cambio en las relaciones con los demás,
estamos errando la senda. La verdadera relación con Dios termina
en una relación fraterna, clara, comprometida, en un trato concien-
te que en el hermano vive Dios, como vive en mí. Por lo tanto, de-
bo acercarme a aquel lugar de relación como me acerco a la pre-
sencia de Jesús en el Santísimo, descalzo, desprovisto de todo, en
expectación a la revelación que Dios está dispuesto a hacerme, aún
en ese vínculo que viene desgastado, sufrido, deteriorado y golpea-
do. También ahí Dios puede sorprendernos porque vive en el her-
mano como vive en mí.
Te invito a que te abras a la misericordia de Dios, al infinito amor
con el que él te visita cada día. Desde ese lugar de presencia con-
creta de Dios, te brindes a lo que está detrás, en lo profundo de los
vínculos, para que puedas encontrarte y ser discípulo de ese amor
de Dios,  así te abrirás a descubrir con cuanta capacidad de creati-
vidad el Padre  integra lo diverso en tu vida. Que sea así: que te en-
cuentres y te renueves en el amor de Dios.  

Esta edición tuvo un tirada de 25.000 ejemplares.
Sitio Web: www.radiomaria.org.ar
E-mail: grafica@radiomaria.org.ar
Responsabilidad editorial: Dirección de Radio María 
Argentina
Colaboraron en este Número: Diseño: Silvina Papalini. 
Notas: Nanci Gioffredo, Andrea Soria, Cristina Salvatierra y Nestor
Rocchiccioli. Fotografía: Javier Zabala.
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Publicación Bimensual para 
Colaboradores de la Obra

"Se celebraba por entonces en Jerusalén la fiesta de la Dedicación. Era invierno y Jesús se paseaba por el Templo, en el pórtico
de Salomón. Lo rodearon los judíos y  le preguntaron: '¿Hasta cuándo nos tendrás en suspenso? Si eres el Mesías, dilo abierta-

mente'.  Jesús les respondió: 'Ya se los dije, pero ustedes no me creen. Las obras que hago en nombre de mi Padre dan testimo-
nio de mí; pero ustedes no creen porque no son de mis ovejas. Mis ovejas escuchan mi voz, yo las conozco y ellas me siguen.
Yo les doy la vida eterna, ellas no perecerán jamás y nadie las arrebatará de mi mano. El Padre, que me las ha dado, es superior

a todos y nadie puede arrebatar nada de la mano de mi Padre.  El Padre y Yo somos una sola cosa". Juan 10; 22-30

Significativas presencias 
del amor de Dios


